



Jazmín Mazariegos Aguilar

Profesora: Mónica Elizabeth  
Culebro Gómez

Bioética y profesionalismo

Cuadro sinóptico

Nutrición 5to A



Teorías y métodos de la bioética

Corrientes teóricas de la bioética.

Numerosas corrientes de pensamiento filosófico se aplican al plano de la ética

Entre ellas: el eclecticismo que toma elementos de todas las corrientes filosóficas

A partir de ellas crea una nueva visión

Entre las corrientes filosóficas se encuentran

a) Platón y la ética Para Platón (427-347 AC)

La reflexión filosófica gira en torno a la vida que vale la pena vivir

b) Visión aristotélica Para Aristóteles (384-322 AC)

La virtud también es el eje de la vida plena, pero a diferencia de Platón, no la deriva de un principio trascendente, sino de la misma naturaleza del

c) Jesús Señala al amor incondicional (ágape)

Como el vínculo perfecto para la unidad humana. La bondad es reflejo del ser interior

d) Tomas de Aquino Tomas de Aquino (1225-1274)

Plantea que el orden general de las cosas se expresa en la ley natural

e) El pragmatismo Para esta corriente filosófica (William James 1842-1910).

Es lo que da resultados positivos y sirve a los intereses de individuos, grupos o sociedades

Principales corrientes filosóficas de la bioética

Algunos autores consideran que las corrientes filosóficas de la Bioética no pueden utilizarse por sí solas, que se requiere de más de una postura

Debido a la complejidad de los casos bioéticos, en consecuencia; se tiene que extraer lo más importante de cada corriente epistémica

No obstante, lo anterior, se mantiene la postura de elegir una sola teoría para el caso en concreto

## Teorías y métodos de la bioética

En el año 1979 que Tom L. Beauchamp y James F. Childress publicaron el libro Principios de Ética Biomédica

a) El principio de beneficencia

La beneficencia consiste en ofrecer siempre un bien al usuario de los servicios de salud.

b) El principio de autonomía

Autonomía es la facultad de gobernarse a uno mismo. Es la capacidad de tomar decisiones sobre lo que puede suceder con nuestro propio cuerpo.

c) El principio de justicia

Contempla que todo individuo tiene derecho al trato igualitario como los demás seres humanos, sin importar las condiciones de su vida

d) El principio de no maleficencia

Este principio expresa la obligación de no producir un daño de manera voluntaria

Fundamentos de la bioética

La fundamentación ética (de la bioética) en perspectiva de Diego Gracia -quien es un referente histórico en el campo de la bioética

Diego clasifica los cuatro principios en dos clases

Ética de mínimos

Ética de máximos

El método de Edmund Pellegrino

Bioeticista cuyos escritos estuvieron muy influenciados por los filósofos griegos Aristóteles y Platón

Siempre fue un pensador de la ética y, particularmente, de la ética inherente a la práctica médica

El ideal de la educación médica entre los años sesenta y setenta se producirá en Estados Unidos —y en otras naciones del mundo occidental

La reforma de la educación médica fue durante muchos años la gran pasión de Pellegrino y son innumerables los artículos que sobre la materia publicó

Teorías y métodos de la bioética

Teoría del consenso moral

La visión de Wanzer y colaboradores se acerca bastante a nuestra teoría del consenso moral

Desarrollada inicialmente para pensar cuestiones relativas a la legalización del aborto y de la eutanasia en nuestro medio.

Para Beauchamp

La moralidad externa tiene un papel primordial la conclusión de ese hecho no es que un conjunto de normas de la moralidad interna desarrollada por y para los médicos sea inconsecuente, sino solo que esta moralidad no es autojustificada

Para Charlotte Paul

La moralidad interna tiene por base el comportamiento esperado del profesional médico durante sus actividades diarias.

Relación entre autonomía e integridad en la ética médica

En los últimos 25 años, la autonomía ha desplazado a la beneficencia como primer principio de la ética médica.

Como resultado, la relación entre el médico y el paciente es ahora más franca y abierta, y en ella se respeta más la dignidad de los pacientes

Bibliografía:

Bioética y profesionalismo. (s.f). plataformaeducativauds. Recuperado 3 de enero del

2023, de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/9f5c73f07c91588ef9acea062198c470-LC-LNU506%20BIO%C3%89TICA%20Y%20PROFESIONALISMO.pdf>

